



種足小だより

NO. 5
令和4年8月29日
在籍児童数135名

夢・希望を実現するために必要なこと ～まずは目の前の小さなことから～

校長 青木 久永

8月23日は二十四節気の一つ「処暑」。暑さが止むという意味で、厳しい暑さが落ち着く頃です。夏も終わりに近づき、朝夕は涼しい風が吹き、心地よい虫の声が聞こえてきます。

戦後77年目の夏。3年ぶりに行動制限がない夏。全国高等学校野球選手権大会で仙台育英学園高校が優勝し、深紅の大優勝旗が初めて白河の関を越えた夏。今年も猛暑の夏でした。

全国で新型コロナウイルス感染者が急拡大し、「過去最多」という言葉を何度も耳にしました。皆様の中には、旅行や帰省を自粛したという方もいらっしゃるのではないのでしょうか。

そのような中、8月20日(土)の親子除草では、休日にもかかわらず、早朝から多くの保護者・学校応援団の皆様にご支援を賜り、深く感謝申し上げます。おかげさまで、子供たちを迎えるための教育環境が整いました。額に汗しながら黙々と作業する姿に、本校の教育活動推進への熱い期待を感じ、校長として重責に身の引き締まる思いでございます。

8月29日(月)から2学期が始まりました。家族や友達と過ごした夏の楽しい思い出を胸に、日焼けしてちょっぴり遅くなった子供たちが、種足小学校に戻ってきました。

「校長先生、夏休みに自学自習ノートを頑張りました。あとで校長室に(スタンプをもらいに)行ってもいいですか?」という声。自分で立てた目標を達成し、自信に満ちた表情が誇らしそうです。全員のノートに「継続は力なり」と赤ペンで書き、一人一人の頑張りを認め称賛し、笑顔で励まします。しばらくの間、休み時間の校長室は、小さな訪問者でいっぱいになります。5冊終了した子には、全校朝会で賞状を授与し努力を称えます。1学期末までに3名を表彰しました。また、夏休みに課題図書など読書を一生懸命に頑張った子も多くいました。読書通帳もいっぱいになるでしょう。「読書は心を豊かにする。」と言われる。新しい知識や教養を身に付け、語彙力、文章力などを養ってほしいと思います。

読書といえば、二宮金次郎(尊徳)の像が有名です。薪を背負いながら読書するあの像です。(本校には金次郎像はないのですが、戦前にはあったのかもしれませんが。)

ところで、金次郎像が読んでいる本には何が書かれているか御存じですか? 像の本には、何も書かれていないものも多いのですが、実際に文字が書かれているものがあります。その多くは、中国の四書の一つ『大学』という古典の中にある朱熹(朱子学の創始者)の「偶成」という次の詩です。(諸説あります。)

「少年老いやすく 学成り難し 一寸の光陰 軽んずべからず」
「未だ覚めず 池塘(ちとう)春草の夢 階前の梧葉(ごよう) すでに秋声」

少年時代はあっという間に過ぎて、勉強すべき時にしっかり勉強しておかないと、すぐに年を取ってしまう。少しの暇でもないがしろにしてはいけない、という意味です。だから、金次郎は寸暇を惜しんで、歩きながら勉学に励んだのです。皆様もこの詩をどこかで聞いたことがあるのではないでしょうか。

金次郎は述べています。「大事をなそうと思ったら、小さな事でも怠らず努力することだ。全てのものごと小が積もって大となる。ところが、小人物に限って、最初から大きな事を欲し、小さな事を怠るものだから、結局は何もできないで終わっている。」(『二宮翁夜話』)

いわゆる「積小為大」(小を積んで大となる)と言われるもので、重要なことを成し遂げようと思ったら、まずは目の前の小さなことから着手せよ、という意味です。これはどんなに時代が変わろうとも、人間の生き方の正道を述べたもので正鵠を射ています。夢・希望を実現するためには、目標は高く掲げても、手を付けるところは小さなことから積み重ねが大切なのです。

「小学生がなりたい職業ランキング」(日本FP協会、2021年)によれば、男子の1位は「サッカー選手・監督」、2位「野球選手・監督など」、3位「医師」(いずれも前年同様)。4位には「ユーチューバー」が初のトップ5入り、5位は「ゲーム制作関連」だそうです。女子の1位は「医師」(前年4位)、2位「看護師」、3位「保育士」(2位と3位は前年同様)、4位は「イラストレーター」、5位「教師」でした。

以前、ある児童に「将来は何になりたいの?」と尋ねたところ、その児童は迷うことなく「サッカー選手」と即答しました。休日はサッカークラブの練習に参加し、中学校卒業後に進学したい高校名(サッカー強豪校)まで具体的に考えていて、驚かされました。今後も「積小為大」の精神で心・技・体を鍛え、自分の夢・希望を実現してほしいと願っています。

私が中学校教員をしていた頃の教え子の中には、プロ野球(NPB)の投手、大手航空会社のパイロットになった子がいます。彼らは中学生の時には、将来の夢として卒業文集に書いていました。当時は半信半疑でしたが、決して否定せず、むしろ励ましてやったと記憶しています。その後、血の滲むような練習や訓練を重ねたのでしよう。まさに、「意志あるところに道は拓ける」のです。なりたい自分になる。子供の可能性は無限であることを教えてくれました。

最後に下校方法の変更についてのお知らせです。2学期から本校では、これまでの学年ごと下校から、原則通学班での集団下校に変更します(5時間の学年等を除く)。これは、安全見守り応援団の負担を軽減するとともに、交通事故を防止し、不審者から児童の安全を守るためです。6月の学校応援団会議において、地域の皆様から出されていた御意見を反映させました。

2学期は修学旅行(鎌倉・箱根)をはじめ、多くの行事があります。どんな状況であっても、子供たちの豊かな学びを保障し、健康・安全と人権を守り、社会をたくましく生き抜く力を育ててまいります。12月23日(金)の終業式を無事に迎えらるよう職員一同、努力してまいります。保護者及び地域の皆様の御理解と御協力をお願い申し上げます。

【臨海学校に行ってきました】

7月14日(木)・15日(金)、5年生がいわき海浜自然の家で宿泊学習を行いました。今年度は、福島県双葉町立双葉南・北小学校との合同体験も実施し、深い絆を育みました。



みんな海で
大はしゃぎ。



楽しかったね。
また会おう。



【親子除草お世話になりました】

8月20日(土)の親子除草では、保護者及び学校応援団の皆様にお世話になりました。学校南側のフェンス沿い、学校北側の駐車場付近、プール周辺、なかよし広場、花壇、築山等と、多くの場所に分散し、除草及び樹木剪定で大変きれいな環境にしてくださいました。ありがとうございました。



【個人面談お世話になりました】

夏休みの個人面談では、保護者の皆様と話をすることで、子供たちのよさや課題、保護者の願い等を確認することができ、大変貴重な場となりました。2学期の指導に生かしてまいります。引き続き、御協力お願いいたします。

9月の主な行事予定

日	曜	行 事 等
8/29	月	第2学期始業式、3時間、一斉下校
8/30	火	3時間、一斉下校
8/31	水	3時間、一斉下校
1	木	給食開始、たねっと班遊び、研修
2	金	全身体測定、6年修学旅行説明会(第5校時)
3	土	樹木消毒(午前中)
4	日	樹木消毒予備日
5	月	委員会活動、給食費等口座引落日
6	火	5時間、教育支援・学力向上推進担当学校訪問
7	水	
8	木	クリーンタイム、研修
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	クラブ活動、教育相談日、陸上練習
13	火	
14	水	修学旅行①(鎌倉、箱根方面)
15	木	修学旅行②、ロング昼休み②、給食費等口座引落日(2回目)
16	金	陸上練習
17	土	
18	日	
19	月	敬老の日
20	火	陸上校内記録会
21	水	全国交通安全運動(～30日)、陸上練習
22	木	クリーンタイム、研修
23	金	秋分の日
24	土	
25	日	
26	月	3,4年「風の子ワークショップ」、職員会議
27	火	3年風の里自然観察会、陸上練習
28	水	5年社会科見学、陸上練習
29	木	ロング昼休み、スクールカウンセラー来校、研修
30	金	陸上練習

【主な10月の行事について】

- 3日(月)～4日(火)校内郷土美術展
- 4日(火) 加須市小学校陸上競技会、11日予備日
- 6日(木) 4年サイエンススクール
- 7日(金) 就学時健康診断
- 8日(土) 第2回PTA資源回収、9日予備日
- 12日(水) 2年校内授業研究会(国語)
- 14日(金) 1・2年遠足
- 20日(木) 加須市内小中学校音楽会

※現時点での予定です。変更の際は、その都度連絡いたします。

引き続き暑さ・コロナ対策を！

8月の酷暑に引き続き9月も厳しい残暑が予想されます。学校ではエアコンを活用しながら児童の体調管理を行ってまいります。御家庭でも、早寝・早起き・朝ごはんの健康的な生活習慣づくりに御協力ください。また、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、密を避け、マスク着用、手指の消毒、咳エチケット等で感染対策にも努めてまいります。

※今年度は、感染対策をしながら、様々な行事を予定通り実施しています。保護者及び地域の皆様の御理解と御協力のお陰です。今後ともよろしくお願いいたします。